

Denuncian venta indiscriminada de cigarrillos de contrabando por redes sociales

Tabaquera arremetió contra el comercio ilegal de sus productos en la zona a través de una querrela criminal.

Mónica Jorquera Escobar
cronica@lidersonantoniocd.

Por medio de una querrela criminal la tabaquera nacional British American Tobacco Chile denunció la venta indiscriminada de cigarrillos de contrabando a través de redes sociales por oferentes que residen en la provincia de San Antonio. La empresa busca que esta práctica sea perseguida por las policías y el Ministerio Público.

En el documento judicial que fue interpuesto en el Juzgado de Garantía de San Antonio acusan que la misma empresa ha detectado cómo en distintos perfiles de Facebook personas que se identifican con sus nombres colocan fotografías de los cigarrillos que tienen para la venta, dando los precios de los cartones, sus números de contacto y el lugar donde "hacen las entregas" de los productos.

Indican que a través de las imágenes revisadas

por la propia compañía se trata "de venta de cigarrillos falsificados y cigarrillos ilícitos (...). Se ha podido constatar que los cigarrillos que este perfil ofrece para venta corresponden a productos falsificados toda vez que no cumplen con las advertencias sanitarias actuales impuestas por el Ministerio de Salud".

Indican que en una de las cuentas de la red social que detectaron para la venta de los cigarrillos "tiene como georreferenciación la ciudad de Cartagena, manteniendo a la fecha una cantidad total de nueve publicaciones, manteniéndose activo el perfil aludido a la fecha de presentación de esta querrela", dice la denuncia.

IMÁGENES

La tabaquera adjunta en la querrela decenas de fotografías de diferentes perfiles con las ofertas de los cartones de cigarrillos que se entregan, por ejemplo, en San Sebastián



A TRAVÉS DE REDES SOCIALES SUBEN LAS PROMOCIONES DE CARTONES DE CIGARRILLOS.

o en Lolleo alto.

"Mi representado (la tabaquera) resulta directamente ofendida (...) ya que la priva, en forma completamente desleal e ilegal, de un volumen muy relevante de ingresos, lo que se traduce en

32

mil pesos es el precio que piden por cartones de cigarrillos "de marca" a través de Facebook.

2

delitos, al menos, acusa la tabaquera que cometen con la venta de cigarrillos: el marcario y contrabando.

una cuantiosa pérdida patrimonial. Da cuenta de lo anterior el explosivo aumento del comercio ilícito de cigarrillos, que pasó, a nivel nacional, del 3,6% el año 2012 al 37,4% el año 2022", detallan.

INDAGACIÓN

La British American Tobacco Chile solicita que esta venta ilegal sea indagada por Brigada Investigadora de Delitos de Propiedad Intelectual.

Requieren que se castigue a todos quienes resulten responsables por "el delito marcario (...), ya que se ha publicitado la venta de una gran cantidad de cajetillas y cartones de cigarrillos de la marca Pall Mall y Lucky Strike por medio de la red social Facebook (...), como también el tipo penal de receptación aduanera (o contrabando), ya que los querrellados ocultan y almacenan una gran cantidad de cajetillas de cigarrillos de las marcas extranjeras más contrabandeadas en Chile".

La querrela criminal a la que accedió Diario El Líder fue declarada admisible por el tribunal este semana, colocándose los antecedentes del caso en manos de la fiscalía local. ✪